

Editorial

Comenzamos un nuevo año que se vislumbra productivo para la Revista de Ciencias Sociales. A la fecha tenemos una importante recepción de artículos de muy buena calidad que nos garantiza cumplir con la periodicidad de la misma.

Podemos decir que la RCS ha logrado una posición favorable en el medio científico. Afirmación que se demuestra si observamos el número de artículos locales, nacionales e internacionales que nos están enviando; la cantidad de comunicaciones enviadas por reconocidos investigadores donde manifiestan su interés en nuestra revista; la receptividad que ha tenido como producto de canje con revistas de alto impacto y la aceptación que se ha registrado en los Centros de Investigación y en las Bibliotecas destino de los envíos, lo cual motivó a elevar de quinientos a mil, el número de ejemplares editados.

Lógicamente, falta mucho por hacer. La meta trazada este año es indizar la publicación en los índices internacionales. Hacia allá están dirigidos todos los esfuerzos.

Afortunadamente, contamos con un equipo que entiende la importancia y trascendencia de una publicación de esta naturaleza y que se esfuerza por producir una revista de calidad. Recibimos, además, el apoyo de la Facultad de Ciencias Económica y Sociales y del Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CONDES), así como la colaboración de nuestro cuerpo de árbitros, quienes asumen una gran responsabilidad al evaluar los artículos, haciéndolo con una gran disposición y dedicándole un tiempo valioso a esta labor.

Aprovechamos la oportunidad de invitar a los Equipos Editores que conforman las revistas con las cuales mantenemos relaciones, a los Centros de Investigaciones y Bibliotecas, así como a nuestros colaboradores a participar en las Jornadas de Discusión sobre Gestión de las Revistas Científicas Arbitradas; la cual tiene como propósito la presentación y discusión de temáticas vinculadas al quehacer de las publicaciones científicas arbitradas y convertirse en un espacio propicio para el intercambio de experiencias.

Este evento nace motivado, en primer lugar, en la Jornada Nacional: Experiencias y Perspectivas de las Revistas Arbitradas en Ciencias Sociales, realizada en Universidad del Zulia, el año pasado. Y en segundo término, por experiencia compartida en el I I Encuentro de Editores de Revistas Científicas realizado en el mes de noviembre, en la Habana-Cuba, donde se abordaron temas que competen directamente a la producción de este tipo de publicaciones.

En este número se presenta el trabajo “Inequidad en la educación en América Latina: algunas cuestiones estratégicas”, donde Kliksberg asume la educación como factor clave para la productividad y competitividad en los nuevos mercados globalizados, ; in embargo afirma, que en América Latina se observan elevados niveles de deserción y repetencia vinculados a la pobreza y al patrón de inequidad de la misma, que unido a los problemas de calidad atentan contra la misión de la educación. De tal manera, es imperativo diseñar políticas de mejoramiento de la equidad en la educación y que sean un núcleo central de las políticas educativas generales.

En otro orden de ideas, se cuenta con el artículo de Pérez, Rincón, Huerta y Urlandeta quienes hacen un estudio descriptivo de la situación socioeconómica actual de la comunidad agrícola la Estrella del Estado Zulia, llegando a concluir que es necesario promover un programa de desarrollo rural participativo, pertinente y sustentable a fin de mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Otro trabajo interesante nos presentan Andrade y Campo, donde analizan el proceso gerencial de mercadeo basado en los conceptos de “Despliegue de la Función de Calidad” (QFD) y la “Voz del Consumidor” (VDC). Examinan la relación existente entre el mercado y la satisfacción del consumidor, considerando los conceptos antes citados.

Por otra parte, Blanco nos presenta algunas reflexiones acerca de los elementos teóricos, metodológicos y técnicos básicos para medir la variable actitud, utilizando la técnica escalar tipo Likert, como instrumento para recolectar datos primarios en la investigación social.

En el quinto artículo publicado, Parra presenta algunos de los resultados de su trabajo de investigación donde se analiza el consumo televisivo de los escolares en la ciudad de Maracaibo. Llega a la conclusión que la alta exposición de los escolares a la televisión, es muestra de una gran carencia de alternativas para el uso del tiempo libre de estos niños.

En el Dossier, se agrupan tres artículos referidos a la problemática financiera de la Pequeña y Mediana Industria, sector que actualmente se enfrenta a grandes retos y que es objeto de múltiples análisis por considerarla motor del desarrollo económico del país.

Cerramos nuestra primera edición del año, con un ensayo elaborado por Ronero, quien visualiza los nuevos escenarios por donde deberá transitar la Universidad Latinoamericana del siglo XXI, inmersa en el proceso de globalización.

Queremos además expresar en este editorial el profundo pesar que sentimos por la irreparable pérdida de nuestro amigo, el politólogo Rafael Villalobos, quien fuera editor de la Revista Ciencias de Gobierno y asesor de nuestra revista.